

yang berbasis pada hukum tetapi justru hukum bisa dijual belikan oleh elit yang mempunyai uang. Seharusnya hukum itu bersifat netral dan berfungsi memberi kesejahteraan dan meningkatkan keamanan di Indonesia ini.

Dalam permasalahan ini dibutuhkan dua fungsi negara, yaitu negara sebagai suatu wadah mensejahterkan rakyat, fungsi negara yaitu menjaga agar jangan sampai terjadi gangguan terhadap hak pribadi warga masyarakat yang bersangkutan. Fungsi negara dalam hukum tidak hanya sebatas menjaga keamanan saja bagi masyarakat, tetapi negara juga sebagai pencapai dan pewujud kesejahteraan bagi masyarakat.

Hal di atas dapat dilakukan negara untuk mengembalikan kembali kepercayaan masyarakat terhadap penegakan hukum di Indonesia. Permasalahan kelonggaran hukum di Indonesia dapat disebabkan rusaknya moral para administrasi negara dan wakil rakyat sehingga berpaling arah menjadi ketidakadilan dalam penegakan hukum itu sendiri.

Maka dari permasalahan diatas penegakan hukum di Indonesia perlu di tingkatkan, dan melibatkan banyak hal. Penegakan hukum akan dipengaruhi oleh beberapa faktor, diantaranya adalah pelaku pejabat negara sebagai penegak hukum dan masyarakat luas dan melibatkan semua pihak sebagai pelaksana hukum di Indonesia. Penegakan hukum dan ketertiban merupakan syarat mutlak bagi upaya-upaya penciptaan Indonesia yang damai dan sejahtera. Apabila

penggunaan hukum (*the use of law*). Penegakan hukum dan penggunaan hukum adalah dua hal yang berbeda. Orang dapat menegakkan hukum untuk memberikan keadilan, tetapi orang juga dapat menegakkan hukum untuk digunakan bagi pencapaian tujuan atau kepentingan lain. Menegakkan hukum tidak persis sama dengan menggunakan hukum.¹

Pada hakikatnya penegakan hukum mewujudkan nilai-nilai atau kaedah-kaedah yang memuat keadilan dan kebenaran, penegakan hukum bukan hanya menjadi tugas dari para penegak hukum yang sudah dikenal secara konvensional, tetapi menjadi tugas dari setiap orang. Meskipun demikian, dalam kaitannya dengan hukum publik pemerintahlah yang bertanggung jawab.

Menurut *Black's Law Dictionary*, penegakan hukum (*law enforcement*), diartikan sebagai "*the act of putting something such as a law into effect; the execution of a law; the carrying out of a mandate or command*".² Secara sederhana dapat dikatakan bahwa penegakan hukum merupakan usaha untuk menegakkan norma-norma dan kaidah-kaidah hukum sekaligus nilai-nilai yang ada di belakangnya. Aparat penegak hukum hendaknya memahami benar-benar jiwa hukum (*legal spirit*) yang mendasari peraturan hukum yang harus

¹ Satjipto Rahardjo, *Sisi-Sisi Lain dari Hukum di Indonesia*, Cetakan Kedua, (Jakarta: Buku Kompas, 2006), 169

² Black Henry Campbell, *Black's Law Dictionary*, Edisi VI, (St. Paul Minnesota: West Publishing, 1999), 578

C. Teori Penegakan Hukum

J.B.J.M ten berge menyebutkan beberapa aspek yang harus di perhatikan atau di pertimbangkan dalam rangka penegakan hukum, yaitu :

1. Suatu peraturan harus sedikit mungkin membiarkan ruang bagi perbedaan interpretasi.
2. Ketentuan perkecualian harus di batasi secara minimal.
3. Peraturan harus sebanyak mungkin di arahkan pada kenyataan yang secara objektif dapat ditentukan.
4. Peraturan harus dapat dilaksanakan oleh mereka yang terkena peraturan itu dan mereka yang di bebani dengan tugas penegakan hukum.¹⁶

Ada beberapa teori penegakan hukum, diantaranya yaitu :

1. Teori Aliran Utilitis

Teori utilitas disebut juga dengan teori aliran kegunaan yakni aliran yang menggariskan bahwa tujuan hukum yaitu untuk mengabdikan kepada kegunaan, yakni kegunaan yang dapat dinikmati oleh setiap warga masyarakat dalam kadar yang setinggi mungkin (oleh : Jeremy Bentham).

2. Aristoteles dalam bukunya “rhetorica” mengatakan tujuan dari hukum adalah keadilan.

¹⁶ Abdurrahman, *Perkembangan Pemikiran tentang Pembinaan Hukum Nasional*. (Jakarta : Akademika Presindo. 1989), 27

masyarakat. Hukum dapat tegak di masyarakat bergantung pada tiga sesi: *pertama*, materi hukum (fikih, fatwa, dan qânûn). Kedua, aparat atau penegak hukum (hakim, panitera, jurusita, P3N, dst). Ketiga, kesadaran hukum masyarakatnya. Oleh karena itu, pelaksanaan hukum islam dapat dilihat dari segi cakupan materi hukum, aparat hukum, dan kesadaran hukum masyarakatnya.²⁶

²⁶ Jaih Mubarak, *Hukum Islam, Konsep, Pembaruan, dan Teori Penegakan*. (Bandung: Benang Merah Press, 2006), 133